

23-27 MAYO 2016

Semana

ACCESIBILIDAD

CUSCO 

2016

#cuscoinclusivo
#cuscoaccesible



¿Qué es la accesibilidad?

La accesibilidad es la prevención o eliminación de barreras al uso de los edificios, espacios urbanos de la ciudad, medios de transporte, productos y servicios.

Estas barreras afectan más a algunos colectivos, especialmente personas mayores, personas con discapacidad, madres que portan bebés, etc.

La accesibilidad no solo favorece la inclusión social, también es un factor de calidad urbana y desarrollo económico en las ciudades del siglo XXI; el turismo accesible está en auge en todo el mundo.



CUSCO es una de las ciudades que participan en el programa de asistencia técnica ICES, Iniciativa de Ciudades Emergentes y Sostenibles. Este programa del BID, Banco Interamericano de Desarrollo, provee apoyo directo a los gobiernos centrales y locales en el desarrollo y ejecución de planes de sostenibilidad urbana.

Por primera vez la accesibilidad se introduce como uno de los temas a analizar y mejorar para el futuro de la ciudad.

¿Qué pretende la Semana de la Accesibilidad?

1. Recogida de información
2. Participación ciudadana
3. Dar a conocer la problemática
4. Promover una ciudad más inclusiva
5. Proponer mejoras de accesibilidad en la ciudad
6. Estimular un turismo de calidad de personas mayores y con discapacidad de todo el mundo
7. Servir de ejemplo para otras ciudades latinoamericanas

Relación de actividades a realizar

- Apertura y presentación de la iniciativa
- Explicación sobre planes de Accesibilidad
- Cusco: ventajas de un plan de accesibilidad turística
- Involucrando a los futuros profesionales universitarios
- Mapeo de accesibilidad en el centro de Cusco
- Taller participativo con las asociaciones representativas
- Actividades de sensibilización y participación en la calle
- Etnografías

PROPUESTA DE PROGRAMACIÓN

Lunes 23 de MAYO 2016

Involucrando a los futuros profesionales: charla dirigida a estudiantes universitarios

Charla sobre inclusión persona-entorno como parte del legado del proyecto para la ciudad de Cusco.

Martés 24 de MAYO 2016

Apertura y presentación de la iniciativa

Presentación formal de la Semana de la Accesibilidad en Cusco

Actividad Participativa con personas con discapacidad

Acto de encuentro entre las personas con limitación funcional para abordar sus necesidades en relación con el entorno urbano.

Recorrido de Estudio

Acción participativa que consiste en la realización de un recorrido de estudio con estudiantes para la identificación de barreras arquitectónicas en el itinerario de estudio, así como la puesta en valor de las características de uso del espacio público.

Se trata de una actividad guiada por el equipo ACCEPLAN, en la que los participantes señalarán las barreras identificadas a partir de su impacto en la movilidad peatonal.

Miércoles 25 de MAYO 2016**Mapping Party Open Street Maps**

Se aprovechará la participación de la comunidad de Open Street Maps en Cusco para recoger información específica de accesibilidad en el centro histórico de esta ciudad.

Dicha información se utilizará en la construcción de indicadores y elaboración de informes, pero el principal objetivo es construir una base de datos abierta sobre esta materia para la ciudad.

Jueves 26 de MAYO 2016**Etnografías con con personas con discapacidad**

Seguimiento y observación de personas con distintas limitaciones funcionales (usuarios de sillas de ruedas, personas mayores, personas con discapacidad visual, madres con carritos de bebé, etc.) en recorridos por el centro histórico de la ciudad de Cusco, para observar e identificar las principales barreras para la movilidad y uso del espacio público.

Entrevistas

Realización de entrevistas y encuestas por interceptación en las calles del centro histórico de Cusco para registrar la opinión de habitantes y visitantes sobre la accesibilidad y usabilidad del espacio público.

Taller participativo**“Inclusión Persona-Entorno en Cusco”**

Presentación de resultados recogidos durante los días previos, registro de impresiones y búsqueda de consenso con un conjunto de agentes sociales.

Viernes 27 de MAYO 2016

Acción de Urbanismo Táctico: sensibilización sobre accesibilidad

Intervenciones temporales que consistirán en la creación de escenarios efímeros a través de instalaciones desmontables y lúdico-creativas. La característica principal de estas intervenciones es su potencial para estimular tanto la visualización de los problemas relacionados con el acceso universal a la infraestructura existente; como el cambio que puede surgir a partir de la mejorar de estas áreas mediante la creación de escenarios posibles. Los principales objetivos a alcanzar con estas acciones son: preparar a los ciudadanos para los futuros cambios que se ejecutarán en las zonas sujetas a la intervención; disminuir el impacto del cambio a través de intervenciones graduales; estimular la participación activa de todos los ciudadanos sobre temas generalmente relacionados con movimientos y organizaciones asociativas de promoción de los derechos de las personas con discapacidad.

Acto de cierre de la Semana de la Accesibilidad en Cusco

Acto oficial de cierre de la Semana de la Accesibilidad en Cusco

Semana

23-27 MAYO 2016

ACCESIBILIDAD

CUSCO

2016

ACCEPLAN ACCESIBILIDAD S.L.

www.acceplan.com

es una empresa vinculada a la Universidad Autónoma de Barcelona para la promoción internacional de la accesibilidad urbana e inclusiva, tanto de las personas con discapacidad como las personas mayores y otros colectivos. Colabora y cofinancia este proyecto con el BID, a fin de incorporar la accesibilidad como elemento de desarrollo y avance en las ciudades latinoamericanas.

#cuscoinclusivo
#cuscoaccesible